



Deutscher
Karikaturenpreis
2024

Ausschreibung

FEIERABEND?

Schon lange will der Mensch die Welt mit Neugier, Intelligenz, Forschergeist und Idealismus zu einem besseren Ort für alle machen. Auf dunkles Mittelalter folgten Aufklärung, Humanismus, technologische Revolution mit Freiheit, Gleichberechtigung, Wohlstand und Selbstverwirklichung für die Menschen. Und jetzt?

Das Klima scheint unumkehrbar im Eimer, die Demokratie am Rande des Scheiterns. Der Weltfrieden nur noch romantische Utopie. Die Hoffnung auf individuelle Freiheit durch harte Arbeit weicht dem Anspruch auf bezahlte Freizeit. Statt das menschliche Geschlecht zu retten, hinterfragen wir erstmal das eigene und während die Welt Influenza hat, schicken wir zur Rettung Influencer.

Aber wer soll die Flamme der Zukunft neu entfachen? Achtzigjährige „Hoffnungsträger“, Despoten, Ideologen, Technokraten? Oder eine Generation Z, die sich zwischen Revolution und Fatalismus irgendwie nicht entscheiden mag?

Steht die alte Welt also kurz vorm Feierabend? Und wenn schon, wäre das so schlimm? Schließlich geht das schöne Leben nach Feierabend erst richtig los. Wir entspannen uns also mal alle und sehen, was die Zukunft bringt. Raus aus allen Sackgassen und Hamsterrädern, rein in ein neues Lebens-, Arbeits- und Selbstverständnis? Oder zurück in eine vorindustrielle Welt voll natürlicher Harmonie?

Was meinen Sie? Zeichnen Sie uns Ihr Bild vom Feierabend – Katastrophe oder Party? Machen Sie Überstunden. Bis zum 21. August haben Sie dafür Zeit. Danach ist Feierabend für Ihre Teilnahme - aber noch lange nicht für den Deutschen Karikaturenpreis, denn wir machen natürlich auch im 26. Jahr weiter!

Alles Weitere lesen Sie in den Teilnahme- und Vertragsbedingungen, schließlich müssen wir ja auch irgendwann mal nach Hause!